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r ИСХОДНОГО 
РУБЕЖА 

В 14-м выпуске стоматоло- 

тического факультета. 180 мо- 
лодых специалистов, 26 марта 

закончилось их распределение, 

выпускники сделали" первый 
п, - может быть; самый труд= 
ный шаг в своей начинающей-
ся врачебном биографии. 

Распределение студептов-
стоиатологов, к которому а 

тив курса и деканат давно на 

чалтт подготовку, проiiлt чеt3 
кон организованно. Накануис 
состоялось собрание, преддста-
вители здравотделов н обла-
стей сообщили студентам ис-
черпывающие сведения о «тпг-
ках» п условиях работы. 

Лучшие группы, с самой 
высокой академической успе-

ваемостью - 564, 570, 553-я 
получили право распределять-
ся первыми. 

Студенты С. Холодов (553-я 

группа), н Н. Петрова (554-я) 
изъявили желание-'работать в 

сельской местности; Они 'йод-

писали «точк.и» в 'Еарелн'. 
Вольшии спросом польвовалац ь 
Свердловская область, ';` туда, 
например; поедет работать 
(вместе , с мужем - . зубных 
техником) студентка Н. Тито-
ва. 

Вессменный староста 570-й 
группы В. Алексеевскнй ре-

шил стать судовым врачом. 

На суда заграиппавания вра-

чом направлен и С. у литов-

ский, в совершенстве владею-

щий английским языком. 

- Студентка О. Недвина (569-я 
группа) дважды приходила ха 

распределение: очень хотелось 

ей поехать работать на стап-

циго Хвойную в жетезиодоро-

н}ую поликлинику. Мест там 

уже не было, по председатель 
комиссии во распределению 
ректор института профессор 
В. А. Миияев счел возможный 

наира.вить сверх плана в рас-

поряжение МПС еще одного 

специалиста.. 

Три супружеских пары по-

лучили направления, соответ-
ствующие их желаниям. Вик-
тор и Тамара Музыка поедут 

работать в Вологодскую об-
ласть, а Людмила и Петр Ко-
валь, Ирина и Валерии Шен-
цовьд направлены в распоря-

жение главного управления 

здравоохранения Ленинграда. 
План распределения моло-

дых специалистов стоматоло-

гического факультета ,выпуска 

1976 года выполнен полно-

стью. H зто позволило комис-

сии направить .дополнительно 

по одному-два врача в Мур-
манскую, Новгородскую, Кали-
нинградскуiо области. 

Нам остается поздравить 

студентов с успешно . закон-

чившимся распределением. 
Профессор 0. ЕЛЕЦКАЯ, 

денан стоматологического 
факультета 

R IНСТИТУТЕ пульмонологип 

+ -состоялосьоткрытое партий-
ное собрание, обсудпвшее вопрос 

об .организ'ациоиной и политиче-

ской работе партийной организа-

ции по пропаганде п выполнению 

решений XXV съезда КПСС. п Г 

Р докладом выступил п ц л ь м о н о J1 о! и дп екторрΡВНИИП про-

фессор Н. В.' Путов. Ос-
новной чертой предстоя-

щей пятилетки, сказал 

он, становится повыше-
тше эффективности п ка-

чества производства, а в А л о м 

"применении к нашим ус- 

ловлям -- повышевие 
Требований к- увовню и 

„качеству научно-исследователь-
ской п лечебной-работы. 

!.. Для реализацтги решении XXV 
"съезда. - партии у ВНИIIПа есть 
объективные ' предпосылкд: это 
обновление состава руководящих 
работников (руководпте.лелг отде-

ла к.ипптческог'i гргззпологгги стал 
доктор •иёлгюцписгзiх га\•к ТС И,. 
Егурггов, заведуюиагм лаборатори-
ейг лпнгробвологпп-доктор меди. 
цiiнекiюх пауз: л. А. Вышнякова, 
.рукоподцтелем н а 

ского- отдела—каидйдат-- техниче- 
`•-Сник наук А: А. Лаврушин), соз-

дание соответствующей матери-

альной базы. (в 1975 году бюджет 
ииститута`почти в` два- раза пре-
вышал, уровень 1972 года), когг- 
цептрациясил на разработке ше-

сти научных проблехг, наконец, не-' 
давнее обьедпгзение с кафедрой 
госпггтальпой терапии, которое по-

зволит значительно расширить 
возцожности научной работы в 
области пvльмопологпи.-

Красиой иитыо па собрания 
проходила мысль о толе, что каж-
дых сотрудник до.лжеи опреде-

лить свой 1гндивидуаЛЫзый вклад 

в решение задач, поставленных 
XXV съездом перед медицицскн-
ци работниками. Большое внима-

ипе собрание уделило вопросам 

совершенствовании форм социагг-

стпческого соревггогзания, выра-

ботке критериев оценки результа-

- тов труда отпегьно для лечебных, 
научных и техзпгзеских служб гтп-

ститута, воспитагиио творческого 

отпошейия к труду, особенно у 

молодежи, разработке идеологиче-

ской комиссией плана пропаганды" 

материалов XXV съезда. 

Критике были подвергнуты не-

которые 'недостатки а организа-

ции лечебного процесса: в -отде-' 
ления института госпитализирует-

k' аГzкей'а." и" ёисВа`ia..td ‚ на/,гГинл'К 4k'z 

НАЙТИ ГЛАВНОЕ ЗВЕНО 
Редколлегия Пульса обратилась к секретарю 

парторганизации 111-1У курсов Ю. А. Тимахов-
скому с просьбой рассказать о результатах отчет-
но-выборных собраний в партгруппах и о зада-

чах, стоящих перед коммунистами. 

Вот что он рассказал. 
— В нашей организации 15 партийных групп, 

которые возглавляются' опытными коммунистами 
(у пяти партгрупоргов партийный стаж от 4 до 
10 лет, еще у пяти - от 10 до 20 и у осталь-
ных — свыше 20 лет). О высоком уважении и 
доверни коммунистов к своим парторгам может 
свидетельствовать тот факт, что многие ггз них 
неоднократно удостаивались чести — возглав-
лять партийную группу кафедры. Среди них — 

И. Е. Головчинер, Ф. Б. Ермакова, М. А. Скач-
ков, Н. Н. Петрггщев, А. Г. Салимьянова, Р. О. 
Залеискый, Р. В. Павлова. Повторно избраны 
парторгами Г. Н. Михеев, Ю. Д. Игнатов, Ю. Д. 
Малков, В. И. Михайлов. 

В атом году почти весь состав парторгов остал-
ся прежним, но есть п новое пополнение. Десять 
лет работала парторгом кафедры оперативной хи-
рургии Р. В. Павлова, работала четко, очень от 

встствеино, с полной отдачей сил. Теперь она пе-

редала эстафету молодому коммунисту, воспи-

таннику кафедры В. А. Лебедеву. 
Новый год партийной работы — это и год ра-

боты но-новому, в свете задач, которые поставле-

ны XXV съездом КПСС. Хотелось бы обратить 
внимание на два момента. Первый — контроль 

за выполнением принятых решений. Поскольку 
партгруппа. является основном рабочей частицей 
партийной организации, выполнение решений на 

атом уровне приобретает особую остроту, н в зна-

чительной степени определяет успех дела: 
Партийное бюро 111=1V курсов заботится о 

том, чтобы решения парткома института, партий-
ного бюро были доведены до каждого парторга. 
И задала состоит в том, чтобы своевременно и 

четко воплощать их в жизнь. 
Второй момент. Очень важно найти главное на-. 

правление в работе, то звено, которое действи. 
телыго Нуждается в стимулировании, в совершен-
ствовании, в контроле: И здесь важна не только 

роль парторга, но инициатива н организованность 
всех коммунистов. Роль коммуниста должна быть 
в полном смысле слова авангардной. 

ОПРЕДЕЛЯЮТ 

ЗАДАЧИ 
ся до 35 проц. пепрофилызых 
больных, значительно осложняет 
олбор больных отсутствие диф-
фереициалыто - диагггостпческого 

отделения. Шла речь и л состоя-

пюп трудовом дисциплины. Собра-
ние предложило партийному и 
профес: озиоыу бюро совместно с 

народным контролем наметить 
план работы по укреплению дис-

цыплиггы. ‚ ‚ 

Коммунисты предложили коп: 
крелггые, эффективные пути улуч- 
тг,ения научiго-исследователыкой 
работы в институте: заслушивать 

па директорских совещаниях от- 
четы руководителей отделов и 

лабораторий после предоставле-
ния ими тематических и отчётных 
нарт, устранить мелкотемье, уве= 
лггчпть ко гплекгззровагпюе с другп-
ппг профзн.лызыцп учрежденияып, 
рацпопальнее гзспользовать аппа-

ратуру. . ' 
На собрании выступили: предсе-

датель профбюро Р. II. Насорйпа, 
руководитель научно-оргапггзаци- 
онного отдела И. Г. Цгора, рука• 
водитель лаборатории ' кгишпчс-

гкой физноаогип дыхания, парт-
групорг H. H. Канаев, старший 
научный сотрудник Н. С. Тимофе-, 
ев, руководитель лаборатории 
биохнмнн Н. В. Сыромятзииюва, 
старшим 'a viii ы й сотрудгiик II. П. 
См нриюов. 

Коммутпгсты ВНI.1ИП в приня-

том постаповлеггигг одобрили ре-

шения XXV съезда КПСС, опре-

делили главные задачи своей парт-

организацин в повой пятилетке, 

методы совершенствования научной 
н идейно-политической работы, 
наметили пути развертывания со-

циалистяческого соревновании за 

досрочное выполнение принятых 

повышеизгых обязательств. 
А. АЛЕКСАНДРОВ 

ДЕЛА 
КАФЕДРЫ- 
ЗАВОТА 
КОММУНИСТОВ 
Второй год подряд парторг<м 

кафедры общей хирургии 1lзбпра- 
ется В. И; Михайлов, Выбор fi.ом- 
мунистов не случаёп; Валёрйiан 
IIванОвЙч - воспитаипик ка- 

федры. После окончатттг`st гiнстiгту- 
та on работагг в IГсковског-i обла- 
сти, в 1961 году дрступкгп в 

клингтческуiо ордliнат`"К" а- 
тем в очнуiо аспираiiтуру, Вале-

Раиса Васильевна Павлова, ас- Р"" иВаиович'ОтлйчаСТС. боль-
систеит кафедры оперативной хи шим трудолiобиёаг* ,о1I моЖеиг ра-
рургии. В течение десяти лет коле- боТатЬ 'сутками, ОТДава11 з все Сгг-

мунисты избирали ее партгрупор- лы' тгглеченгпо оолы того; А я 'сво-
гом кафедры . бодньгё минуты  книгой. Ред-

кая книга .по аирургптт пройдет 
мимо Валериана Нва.повича, так-

же как И. новинки художкствеп-
ной литературы. Все вовQе в ме-

дпннне он с успехом использует 
цргт лечентги больных; проводит 
болыггую учебно-воспитательную 
ран ту с клиническтгми прдинато-
ра и, аспирантами, проявляя нрп 

этом строгую требовательность н 

к окружающим, й к себе. Валери-
ана Иваговича с полным правом 
можно назвать наставников мо-

лодеаги, прнвнвш.ии хирургиче-
ское мышление и вложтпзшии 
скальпель в рука многим моло- 

дым, начннагощци хирургам. 

]Iарторгапизацпя во главе с• 

В. И. Михайловы м .. работает в 

тесном контакте со всем теоллетс- 

тпвом кафедры и клиники. Ос-
новным принципом а решении 

Врач Валериан Ипанович Ми- задач, стоящих перед колдек-

хайлов, партгрупорг кафедры об- тиВОм, является привцппиальиый 

щей хирургии. партнгiпьцг подход к любому .де-

Фото лу,' высокая тебовательююость ко 
Л. богачеаой 

и Ю. Сунцова 

11 апреля - выборы народных судей 
Истекает пятилетний срок пол-

номочий народных судей. Выборы 
новых представителей в основное 

звено судебной системы — важ-

ное событие в общественно-полити-
ческой жизни страны. Облеченные 
высоким доверием народа, совет-

ские судьи охраняют интересы го-

сударства н права советских гра-

ждан, укрепляют государственную 

дисциплину, -содействуют ликвида-

ции преступности и правонаруше-

ний. 
Народный суд на практике реа-

лизует программные требова-
ния партии no укреплению 

советского правопорядка. Толь-
ко ему принадлежит исключи-

тельная прерогатива именем 
государства осуществить пра-

восудие, окончательно решать 
вопрос о виновности человека и 

назначении наказания, восстанав-

ливать нарушенные права. Авто-
ритет приговора или решения су-

да — в их общеобязательногт са-

ле, непререкаемой необходимости 
исполнения всеми гражданами, 
должностггылиг лицами и оргапи_ 

зациями. 

На протяжении всей истории 

Советского государства наш суд 

выполняет невиданные ранее гу-

манные и воспитательно-профи-
лактические функции. Строгость 
закона в отношении злостных пре-

ступников и вера в человека,слу-

чайно оступившегося в жизни, —

эти принципы были и остаются 

основополагающими в деятелыго-
сти советских судей. 

Один из основных принципов 

советской , судебной системы —

выборнгость судей, принципиальная 

особенность ее — подотчетность 

судей перед своими избирателями. 
Трудящиеся наделены правом да-

вать ,оценку деятельности суда. 

Осуществление правосудия —

трудная, ответственная, но вместе 

с тем и почетная обязанность. 
Мандат правосудия может быть 
вручен только людям высокой 
профессиональной компетенции, 

идейной зрелости, моральной чи-

стоты и безукоризненного пове-

дения. ''Таков и народный судья 

коммунист Василий Григорьевич 
безбородов, зарегистргзрованный 
кандидатом в народные судьи по 

избирательному округу Петро-
градского района. 

Агитколлективенаигего институ-

та, работающий на 8 и 9 избира-
тельных участках, на территории 

которых расположены студенче-

ские общежития 1-го ЛМИ, в ос-

тавшиеся дни усилит свою рабо-
ту. 

11 апреля дружно выполним 

свой гражданским долг. 

М. БОНДАРЕВ, 
руководитель агитколлектива на 

8-м избирательном участке 

всем сотрудптткам в выполнении 

своих 'обязанностей. Во многом 

этому способствует доброжела-
тельная и тагетичцая помощи, 

партгруппе заведующего кафед-
рой, профессора, коммуниста 
С. М. ]fурбапгалеева. 

Серьезвое внимание уделяют 

коммунисты .кафедры учебно-вос-
питательной работе со студгнта-

ип — одному из важных аспек-
тов деятельности ' юiарторганиза-

ции. Вопросы совершетгствоваиин 
лекционного материала, практиг 
ческих занятии, участия студеп-
гов в научно-исследователыкоºл 
работе являются предметом боль-
шого и серьезного разговора па 

заседаниях партгруппы., 

Проведение идейно-политиче: 
экой работы в свете ретпёний 
XXV,,, съезда КПСС, улучшение 
качества-' паучйо-тлсследователь-
скойи лечебной деятельности. 
кафедры п гслпнитеп общей хирур-
гии„ это тоже постояппая за-

бота коммунистов. 

Ассистент М. ВАХИТОВ 



2 ПУЛЬС 

ОПА: шкала 

работы 
с людьми 

В этом году мы готовилась к 

обитестаенн9•политической аттеста-

ции особенно тщательно. 

гIачалось все, как и в прошлом 

годы, с утверждения комиссии по 

приему ОПА. Какой же она дол-

жна быть? Я считаю, что опти-

мальпое количество членов ко 

МИССИИ — 25-30 человек, причем 

в нее должны войти не только 

все члены комсомольского и.проф-
согозного бюро, но и лучшие комс-

орги, профорги, наиболее актив-

ные комсомольцы. Такой широкий 
диапазон выбора объясняется тем,. 

что ОПА для комиссии —

прежде всего школа работы с лго- 
дьмп, и чем больше аггтивистов 

потока пройдут ее, тем лучше. 
Как организовать интересный 

разговор о жизни на потоке, что 

для этого нужно? Прежде всего 

обязательное участие представи-

телей и комсомольского и профсо-
юзного актива. В 317=й группе 

(комсорг" Е. Большакова) Ленин-
ский зачет принимали только чле-

ны профбюро, они, конечно, не 

знали многих тонкостей комсо-

мольской работы, поэтому и раз-

говор получился несколько одно-

боким. Другой пример: в комис-

сию, принимавшу►о зачет в 319-й 
группе (комсорг А. Пытляк), 
входили представители обоих бю-
ро. Обсуждение сразу приняло ши 

рокий размах, детально .были про 

анализированы плюсы и минусы в 

работе комсомольского н профсо 
ю+iо'го бюро. 

Как только началась ОПА, вы-

яснилось, что не асе члены кол►ис-

сиа достаточно хорошо тгодготов-. 

левы ,к работе: некоторые вели се-

бя пассввгю, не задавали ВОПРО-

СОВ. -В результате, в некоторых 

группах оказались благополучио 
аттестованными ребята, которые 

этого вовсе не заслуживали. На. 
фоне такого либерального подхо-

да решения, действительно прин-

ципиальные, привятые, например, 

в 301-й группе (комсорг Е. Жи-
това) казались сверхжесткими. 

Думается было бы лучше, если ко-

миссия перед началом ОПА про-

ходила зеткий инструктаж, затеи 

собеседование в комитете комсо-

мола и первой на потоке сама 
сдавала зачет. Тогда в комиссии 

оставались 6ы лишь те, кто полу-

чил отличную оценку. 

Оказалось также, что в некото-

рых группах слишком ,легко от-

носятся к такому важному меро-

приятию, как общественно-полити-
ческая аттестация: 312-я (комс-
орг С. Мурашиггна) и 324-я груп-

пы (комсорг А. Лапин) вообще 

не явились на ОПА. 
Аттестация у нас пока не за-

кончилась, но уже можно подве-

сти некоторые итоги. В 22-х груп-

пах зачет не сдали шесть комсо-

мольцев. Больше 30 человек по-

лучили оценку «отлично», среди 

них В. Филатов, С. Рязанцев, О. 
Кузнецова, М. Базарова. Комис-
сия ОПА справилась со своими 

задачами неплохо, особенно ак-

тивно работали Л. Колотилов, В. 

Березин, М. Плисс, П. Гойхман, 
О. Вихляева, А. Суворов. 

Хочется поблагодарить неко-

торых кураторов групп: М. Ш. 

Вахитова (кафедра общем хирур- 

гии), И. К. Афанасьеву, Г. Д. 

Шостку (кафедра пропедевтиче- 

ской терапии), Н. А. Паткнну 
(кафедра фармакологии). Они 

предлагали интересные вопросы, 

давали четкие характертгстгпсн. 

комсомольцам, в общем, помогли 

комиссии провести Ленинский за-

вет быстро и на высоком вдеыно-

политпческом уровне. 

В заключеште одно предложе-

ние: было бы неплохо перенять 

полезный опыт многих ленинград-

ских вузов, где каждому комсо-

мольцу выдается «Зачетная книж-

ка ОПА. Шесть лет — шесть за- 

полхенггых страничек в книжке, 

по каторг,лм легко можно просле-

дить за динамикой общественной 
и акалемичесгсоы .активности чле-

нов ВЛКСМ. 

А. РУМЯ-iц£В, 
председатель комиссии О ПА на 

1 -юн потоке 111 курса 

з8АНuя 
ЛОКТОРА IV4ЕоИЦИНЫ 
достоиньЁ 

А ТСТУПИМ от тра:и+ции. 11 
i эту статно об очередной за-

щите докторской диссертацпп, со-

стоявшейся две недели тому назад 

в Ученой совете наигего ин-

стлттута, начнем пе с темы циссер-

тациоьиой работы, а с короткого 

рассказа об ее авторе. 

...Третий этаж института пуль-

лзонолагин, отделение- торагсальпой 
хирургии... Если сказать, что Вла-
димир Фаддеевич Егиазарян при-

« ходит сюда каждое утро первый, 

это, наверное, будет неправдой. 
Но в восемь утра он уже всегда 

в клинзгке. К этому человеку при-

менимы многие и многие добрые 
слова, которыми обычно характе-

рмзугот хорошего врача: внима-

тельный, душевный, чуткигг.•: Ко-
гда мы сльпштм эти эпитеты, мы 

подчас и не думаем, что стоит за 

ними. У Владимира Фаддееница 
за ними: бессонные ночи у посте-

ли больного ребенка, еренесше-

го операцию па .сердце, .обиды 
врачей реаиилгацпонного отделе-

ния: «Опять Егиазарян в реанп= 
мацин у своих больных. Не лове-

На снимке: оперирует В. Ф. 
Егиазарян, 

Фото Л. Богачевой 
н Ю. Сунцова 

ряет нам!». -

«Болызые выздоравливают от 

его доброты» — это тоже об 
Егггазаряне. «Прнрожденныгг 
врач» а '.это из отзывов о нем 

кУkиаз%и 
его коллег. Рассказынают о ду-

шенности и требовательности 
Владимира Фаддеевича, о его оп-

тимизме. Он может сказать не-

бритому больному: «Хочу, чтобы 

мои больные выглядели красиво». 

И они действительно подтягива-

ются, ободряются. Может быть, 
с этого и .наюпнается вера в док-

тора:.. И надежда... 

Гаков Владимир 
Егиазарян. 

15 марта состоялась защита 

его докторской диссертации еОст- 
рые абсцессы н :гангрена легко-

го». С 1963 года ведет он рабо-
ту в этой - области. Проблема 
гнойных заболеваниiг легкого 

очень актуальна. 

Дтгссертацмя В. Ф. Егиазарпна 
— итог многолетних научгшгх ис 

следований, направленных на изу-

чение эттю.логин, патогенеза, кли-

ники, диагностики н лечения ост-

рых абсцессов и . гангр.екью легко-

го, Автор провел большую, работу 
по изучению показаний к раз-
личным методам консерватювного 
лачепия острых абсцессов легких. -

К эгим методам относится вве--

дение•антибнотиков через катетер 

непосредственно в легочнуго арте-

рию в- течение длительного вре-

мени, пункция н мвкродренирова-_ 

Фаддеевич 

ние абсцесса с ввецепиелг лекар-

ственных препаратов в полость 

абсцесса, а также введение лечеб-
ньгх смесей в бронха пораженных 

сегментов. В диссертации разра-

ботаю: ы рекоагеидации по трудо-

устройству больных, перенесших 
острый абсцесс легкого. 

Работа В. Ф. Емтазаряиа изве-

стна широкому кругу практиче-

скнх врачей н по многочисленным 

публикациям, п благодаря уча-

стию автора в выездных конфе-
реншгях п семинарах. Владимир 
Фаддеевггч ведет большую кон. 

сультатггвиую работу — два-три 

раза в неделю его можно видеть 
в больницах города н области. 

Сейчас В. Ф. Егиазаряв работа. 
ет над темой «Реконструктивные 
операции на трахее». Это помо-

жет в диагностике и лечения опу-

холей трахеи и стеноза трахеи -- 
заболеваний, крайне трудно ди-

агяосцируемых сегодня. 

Хирург-практик В. Ф. Егиаза-
рпи за 12 лет прошел трудный 
путь в науке от клинического ор-

динатора до доктора наук. Мы 
поздравляем Владимира Фадде- 
евича Егиазаряиа с успешной за- 

щитой докторской диссертация и' 

желаем ему дальнейших творче- 

сию-их успехов. 

Г. ГУСАРОВ, 
по поручевию коллектива 

ВНИИ пульмонологии и ка-

федры госпитальной хирургии 

Факел 
ЕГУМАНИЗАЦИЯ медиги -

ны. Этот термин в послед-
ние годы стал все чаще появлпть- 
ся в нашем лексиконе. Смысл, за 
ложенный в этих двух словах, -- 
страшен. Мы привыкли: медици-
на - олт•гцетворенпе гуманиостц, 
добра, жизни, и вдруг это все ис-
чезает. Медицина - без гуманиз-

ма? 
Так что это - реальная угроза 

или пллгозия - дегуманизация ме-

дицины? Здравое предупрежде-

ние, требующее немедленных дей-
ствий, ьли скептическое замеча-

ние? 
Только что закончилось распре-

делевие выпускников нашего ин-

ститута. Через несколько месяцев 

питомцы 1-го ЛМИ приступят к 

работе в самых различных райо-
нах нашей Родины. Прошла труд= 
ние годы учебы, жизнь в городе-

ле, еиде, где так переплетается ти-

шиг'а старины и темп крупнейше-
го нидустрпальиого города, красо-

та и строгость... Шесть лет, про-

Гиппократа 
веденных здесь, обогатили студен-
тов, оставили свой отпечаток в 
душе на всю жнзяь. Какими иге 

покидают ;молодые врача свою 
А1та mater, город своей юности? 
Способны ли они щедро дарить 

людям свет своих знаний, душев- 

ное тепло? Ведь знания, ставшие 

только собственности о, — ничто. 

Комсомольский актив VI курса 

п идеологическая комиссия -коми-

тета комсомола готовясь к дис-

куссии на тему: «реальная опас= 

кость или иллюзия — дегумаии-

зация медицины?», провели сре-

ди выпускников опрос. Сто тгро-

центов его участников иа первый 
вопрос, сформулированный так 

же, как и тема всей дискуссии, 

ответили утвердительно. Да, дегу-

манизация медицины — реальная 

опасность. Все убыстрякощийся 
темп жизни не обошел и медици-

ну: появилась масса умных ма-

шин, возникли узкие специализа-

ции, и все это, естественно, отра-

РЕ предстоящей дискуссии 

нести нам 
жается на характере врача, его 

отношении к больному. 

Не вьгзвалв разногласии и сле-

дучощие вопросы: «Авторитет вра-

ча, что в его основе?» Выпускни-
ки отвечали: знание и опыт. Че-
ловечность. Внутренняя культура. 

с:Гуманизм врача, как он созда-

ется?» Это умение чувствовать чу-

жую боль, как свою. Вослитьша-
ется в коллективе. Личным прг►-

мером нащих учителей. 

«Каков идеал врачебного ха-

рактера?» Любить людей и свое 

дело. «Почему врач должен со-

чувствовать больному? В чем это 

должно проявляться?» В такте. В 
умении понять больного как лич-

ность. Несочувствующгпй врач —

не врач. «Правильно лп, что боль-
ное сердце надо лечить сердцем?» 
Да — отвечают наши выпускншси. 

Они чувствуют эту вадвигаю-

щуюся опасность — дегуманиза-

цию медицины, видят умные ма-

шины, взявшие часть работы вра-

ча на себя, встречают иногда под-

ход к больному, как и материалу 

для кандидатской, становятся 

свидетелями черствости и грубо-
сти в отгюшенви к больному. 

Как же не допустить подобных 
актов, каапгм быть тебе самому, 

от чего зависят правильные взаи-

'моотношення между врачом я 

больным — эти вопросы и пред-
полагается обсудить в дискуссии, 

которая состоится 20 апреля в 

седьмой аудитории в 13 часов дня. 

В ней примут участие ведущие 

ученые нашего института, прихо-

ди п ты, первокурсник, и ты, вы-

пускник. Поспорим, подумаем. 

Ведь факел Гиппократа нести вам, 

будет ли его огонь согревать иг 

светить или жечь = от нас зави- 

Сггт. 

С. МЕЛЬНИКОВ, студент VI 
курса, секретарь комсомольско-

го бюро хирургического потока 
Ю. ЛУКЬЯНОВ, зам. секретаря 
комитета комсомола 

CJoB0 береТ в.афедря. 

За последние полтора года при-

няты важные решения, направлен-

нье на улучшение подготовки ино-

странных специалистов в СССР. 
При этом особое Внимание уделя-

ется преподаванию русского язы-

ка, ставшего теперь одним из об-
щепризнанных мировых языков. 

Новым и одним из вансных ас-

пектов преподавания русского 

языка гга нашей кафедре стало 

страноведение. Разработана целая 

система внеауднторной подготов-

гси, которая служрт цели ознаком-

ления пностраняых учащихся с 

русской н советской литературой, 
искусством, культурой. 

Второй год на кафедре успеш-

но применяется такая форма 
учебно-воспитательной работы, как 

студенческие интернационалызые 

конференции по актуальным об-
щественио-политическим темам: 

«День рождения комсомола», 

«Международный год женщины», 

«30-летие Победы», «Велшсие 
стройки пятилетки», «25-я годов-

щгига ГДР», «Поэт-патриот Муса 
Джалиль». 

Во внеучебное время значитель-

ная идеыно-вослитателыгая -рабо-
та проводится в общежитии. Ка-
ждым год кафедра готовит не 

меньше двух тематических вече-

ров самодеятельности студеитов-

иностранцев. Встречи, посвящен-
ные темам «Великан победа», «Ле-
нинград мой», «Мы читаем Пуш-

гиша»,. «Мелодин гсонтпнентов», 

«Русские песни, танцы, обычаи» 
вызвали большой интерес. 

Преподаватели кафедры стара-

ются ни на минуту не забывать, 
что главное в их работе — _это 

формирование общественных 
взглядов и подготовка хороших 

врачей-спепналнетов. Поэтому мы 

днческая конференция на тему: 

«Русский язык в медицинском ву-

зе». В ее работе приняли участие 

не только представители вузов 

Леыиггграда, но гт преподаватели 

из Калинвна, Новгорода, Волго-
града, Одессы. Сотрудники нашей 
кафедры представили на эту кон-

ференцию 8 докладов: «Работа 
над газетой на начальном этапе 

обучения» (И. А. Соколова), раз-

витие навыков устной и пнеьмен-

идеыно-художественных пенностей, 
наконленных советской литерату-

рой, переплетается с изучением 

важнейших общественно-политиче-
сгитх документов, таких как зак-

лючительный акт конференции в 

Хельсггнкв, материалы XXV съез-

да КПСС. 
На повестке дня — организация 

групп переводчиков специальной 
литературы с русского языка на 

иностранцее. 

ЯЗЫК ДРУЖБЫ НАРОДОВ 
поддерживаем постоянные дело-

вые связи с кафедрами истории 

КПСС и политэкономии, биоло-
гии, физики, химии, биохимин,ор-
ганизашти здравоохранения, про-

педевтикн внутренних болезней. 
Интеграция учебного проиесса с 

другими кафедрами привела к со-

зданию ряда учебных пособий и 

методических разработок, пацелев-

ных на овладе►ггте общественпо-
политической лексикой и фразео-
логией, па освоение научного сти-

ля речи. На очереди публикация 
пособии: «Выдающиеся ученые 

нашего внетитута», «Образ врача 

в русской классической и совет-

скок литературе», «Сборник тек-

стов для чтения по медицине», 

«Лабораторные работы по рус-

скому языку в лингафонволт ка-

бинете». 
Накануне XXV съезда партии 

гга базе кафедры русского языка 

впервые проводилась научно-мето-

ной речи при изучении .-iсксиче-

ских тем «Здоровье, болезнь, мс-

дггццна» (З. К. Мещерская) и 

«Обследоыанис больного» (С. П. 
Ермакова), «Развитое навыков 

монологической речи» (Г. С. Ган-

нота), «Антирелигиозное воспита-

шге на материале классической 
русском литературы» (В. В. Еро-
феев), «Методика изучения рас-

сказов А. П. Чехова на медицин- 

скую тематику» (К. В. Надысева, 
В. В. Семенова), «Образ человека 

труда в советском литературе 

20-30-х годов» (А. М. Шаны-
гии). 

С этого года преподавание.рус-
ского языка введено также на 

IV курсе н в первом семестре V 
курса. На кафедре разработана 
программа спецкурса «Советская 
литература», которым знакомит 

иностранных студентов с совет-

ским образом жизни, мировоззре-

нпелг советских люден. Изучение 

задачу-повьгшення эффективно-

ста преподавания русского языка 

как гпгостранного нельзя решить 

без применения - технических 

средств-обученвя. За последний 
год на кафедре значнтелыго шире 

используются технические средст-

ва. Смонтирован н успешно рабо. 
тает лингафонный кабинет на 16 
учебных мест. Перед коллективом 
преподавателей стоит задача на-

копить и обобщить методический 
опыт лрименешгя технических 

средств в учебуом процессе. 

Решения XXV съезда КПСС 
требуют от высшей школы высо-

кой эффективности педагогической 
работы. Сотрудники кафедры пре-

исполнены решимости отдать все 
силы повышениюуровня идейной 
и спецгтальноы лодготовкгг студен 
тов-иностранцев, овладению совре- 

менной методикой преподавания 

русского языка. А. ШАНЫГИН 
зав, кафедрой русского языка 
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